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Alle dürfen mitmachen. 
 

Wir setzen uns ein 

für bessere Lebens·bedingungen. 

Für Menschen mit Behinderung. 

Und für ihre Familien. 

 

Das machen wir seit 1993. 

 

Wir machen das anders als große Wohn·heime. 

Und anders als Förder·einrichtungen 

die Menschen ausgrenzen. 

 

Wir wollen Selbst·bestimmung. 

Wir wollen gleiches Recht 

für alle Menschen. 

 

Und wir wollen Inklusion. 

Das bedeutet:  

Menschen mit und ohne Behinderung leben zusammen. 

 

Das alles steht in unserem Leit·bild. 

Das Leit·bild ist dieses Dokument. 

Es sagt was uns wichtig ist. 

Und woran wir uns halten. 

 

Im Leit·bild steht: 

● Wofür steht der Verein Invema? 

● Wie arbeiten wir? 

● Wie reden wir mit anderen? 

● Wie gehen wir miteinander um? 

 

Wir passen unsere Angebote oft an. 

Zum Beispiel: 

● An neue Gesetze. 

● Und an neue Aufgaben 

in der Gesellschaft. 

 



Unser Leit·bild sorgt dafür 

dass wir uns anpassen können 

und unsere Werte trotzdem gleich·bleiben. 

 

 

Gleiches Recht für alle. 
 

Gleich·wertigkeit. 
 

Alle Menschen sind gleich viel wert. 

 

Niemand ist besser als die anderen. 

Daran glauben wir ganz fest. 

 

Wir wollen: 

Menschen mit Behinderung 

sollen ihre Rechte bekommen. 

Sie sollen überall mitmachen können. 

 

 

Teilhabe und Inklusion. 
 

Viele Menschen werden ausgegrenzt. 

Das bedeutet: 

Menschen können bei etwas nicht mitmachen. 

Weil sie anders sind als andere Menschen. 

 

Wir wollen das ändern. 

 

Wir wollen eine inklusive Gesellschaft. 

Das bedeutet: 

Alle Menschen sollen dazu·gehören. 

Ohne Bedingungen. 

In allen Bereichen vom Leben. 

 

 

Selbst entscheiden dürfen. 
 

Wir wollen: 

Alle Menschen 

sollen ihr Leben selbst bestimmen. 

Egal welche Behinderung sie haben. 

 



Sie sollen selbst entscheiden: 

● Was brauche ich? 

● Was will ich? 

● Wie möchte ich leben? 

 

Hilfe so wie es jeder braucht. 
 

Hilfe darf nicht bedeuten: 

Man ist abhängig. 

Oder jemand anderes entscheidet für einen. 

 

Wir wollen: 

Individuelle Hilfe. 

 

Das heißt: 

Hilfe soll immer so sein 

wie man es sich wünscht. 

 

Damit jeder selbst entscheidet 

wie er lebt. 

 

 

Neue Wege gehen. 
 

Wie wir uns die Zukunft vorstellen 
 

Wir wünschen uns: 

● Alle Menschen sollen überall mitmachen können. 

● In allen Bereichen vom Leben. 

● Egal wie alt sie sind. 

● Egal ob sie Mann oder Frau sind. 

● Egal wo sie herkommen. 

● Egal wen sie lieben. 

● Egal ob sie eine Behinderung haben. 

● Egal welche anderen Unterschiede es gibt. 

 

Alle Kinder und alle Jugendlichen 

sollen in den gleichen Kinder·garten gehen. 

Und in die gleiche Schule. 

 

Alle Menschen sollen ihre Freizeit 

barriere·frei haben. 

So wie sie es möchten. 



Alle Menschen sollen sich beruflich bilden können. 

Und eine gute Arbeit bekommen können. 

Alle Menschen sollen wohnen können: 

● Wo sie wollen. 

● Mit wem sie wollen. 

 

Sie sollen genau die Hilfe bekommen 

die sie möchten. 

Und die sie brauchen. 

 

Ziele erreichen 

Unser Auftrag 

 

Wir sprechen für andere Menschen. 

Für Menschen 

die wegen einer Behinderung 

benachteiligt werden. 

 

Viele Menschen 

werden immer noch ausgegrenzt. 

 

In allen Bereichen vom Leben. 

 

Dagegen tun wir etwas. 

Mit unseren Angeboten 

und unseren Ideen 

und unserem Wissen. 

 

Wir zeigen: 

● So kann jeder für sich selbst entscheiden. 

● So können alle überall mitmachen. 

 

Wir wollen alle wichtigen Menschen überzeugen. 

Zum Beispiel: 

● Menschen in der Politik. 

● Menschen in der Wirtschaft. 

● Menschen in der Öffentlichkeit. 

 

Wir wollen diesen Menschen helfen. 

Damit sich unsere Region verändert. 

Und damit Inklusion überall möglich wird. 



Unsere Geschichte 

Unsere Angebote 

 

Wir sind Ansprech·partner 

für Menschen mit Behinderung. 

Und für ihre Familien. 

 

Wir begleiten Menschen auf ihrem Weg. 

Unsere Kundinnen und Kunden 

haben viele Wünsche. 

Die wollen wir möglich machen. 

 

Darum sind wir gewachsen. 

Und wir bieten Hilfe 

in allen Bereichen vom Leben an. 

 

Zusammen mit Ihnen 

planen wir die passende Hilfe. 

 

Wir achten darauf 

dass wir alle Regeln einhalten. 

Damit unsere Hilfe immer gut klappt. 

Das prüfen wir immer wieder. 

 

Wie sich unsere Angebote verändert haben: 

 

Seit 1993: 

Beratung und Kontakt. 

Und wir arbeiten mit Zeitungen und Medien zusammen. 

 

Seit 1996: 

Bereich Freizeit:. 

Wir bieten Hilfe für Familien. 

 

Seit 1996: 

Bereich Schule. 

Wir fördern gemeinsames Lernen 

an normalen Schulen. 

 

 



Seit 2003: 

Bereich Wohnen. 

Wir helfen Menschen 

mit geistiger Behinderung. 

Bei sich daheim. 

 

Seit 2007: 

Mehr Angebote im Bereich Wohnen. 

Für Menschen 

die sehr viel Hilfe brauchen. 

 

Seit 2009: 

Hilfe beim Arbeiten. 

Für Jobs  

die nicht extra für Menschen mit Behinderung sind. 

 

Seit 2016: 

Hilfs·mittel·sammlung. 

Wir verleihen Hilfs·mittel 

für Veranstaltungen. 

Und für einzelne Menschen. 

 

Seit 2023: 

Noch mehr Angebote im Wohnen. 

In einer Wohn·gruppe 

die sich selbst plant. 

 

Gemeinnützig und unabhängig. 

Wie wir arbeiten. 

 

Bei uns gibt es nicht viele Chefs. 

Viele entscheiden gemeinsam. 

 

Wir sind ein gemein·nütziger Verein. 

Das bedeutet: 

Alles Geld 

das wir verdienen 

geht nur in unsere Arbeit. 

 

Das Geld hilft den Menschen 

die wir unterstützen. 



Wir handeln unabhängig. 

Das bedeutet: 

Wir folgen keiner Partei. 

Keiner Religion. 

Keinem Unternehmen. 

 

Unsere Arbeit richtet sich 

nach sozialer Gerechtigkeit. 

Und nach dem Wohl aller Menschen. 

 

Wir sind Mitglied 

in der Gruppe  "Paritätischer Wohl·fahrts·verband". 

Wir wollen gut mit dem Verband 

zusammen·arbeiten. 

Wir wollen nach seinen Regeln arbeiten. 

 

Die Mitgliedschaft hilft uns: 

Wir lernen voneinander. 

Wir tauschen Erfahrungen aus. 

Wir erreichen soziale Ziele gemeinsam. 

 

Wir sind vor Ort. 

Wir helfen dem Siegerland. 

 

Wir hören den Menschen zu. 

Wir hören genau hin. 

Wir fragen nach. 

 

Wir wollen wissen: 

Was brauchen die Menschen 

im Siegerland? 

 

Wir wollen: 

Jeder soll unsere Hilfe nutzen können. 

Einfach und gut zu erreichen. 

Damit wir uns persönlich treffen können. 

 

Wir arbeiten 

in allen Städten und Gemeinden 

im Siegerland. 

 



Wir haben enge Kontakte 

zu vielen Stellen vor Ort: 

● Zu Einrichtungen. 

● Zu Ämtern. 

● Zu anderen Gruppen. 

 

Gemeinsam machen wir Angebote. 

Passend für das 

was die Menschen brauchen. 

 

Wir bauen Barrieren ab. 

 

Wir setzen uns ein 

für gleiches Recht 

für Menschen mit Behinderung. 

 

Wir kennen uns aus und zeigen Einsatz. 

Unsere Mitarbeitenden. 

 

Unsere Mitarbeitenden kennen sich gut aus. 

Sie geben sich viel Mühe. 

Man kann sich auf unsere Mitarbeitenden verlassen. 

 

Wir gehen freundlich miteinander um. 

Wir zeigen Respekt. 

Wir schätzen einander. 

 

Das gilt auch im Umgang 

mit unseren Kundinnen und Kunden. 

 

Eigen·verantwortung ist wichtig. 

Und auch Team·arbeit. 

Beides zusammen macht unsere Arbeit stark. 

 

Wir begleiten unsere Mitarbeitenden. 

Wir unterstützen sie. 

Wir fördern ihre Motivation. 

Wir geben ihnen Wissen weiter. 

 

Wir prüfen uns ständig selbst. 

 



Wir fragen uns: 

● Arbeiten wir gut? 

● Passen unsere Angebote noch? 

 

So können wir gemeinsam 

unser Leit·bild erfüllen. 

 

 

Wir machen uns stark für mehr Inklusion! 

 

 

 

 

Invema e.V. 

Unser Leitbild – Gleichberechtigte Teilhabe 

(In Leichter Sprache) 

www.invema-ev.de 
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